

BAB III

METODE PENENTUAN KASUS

A. Informasi Klien /Keluarga

Informasi terkait dengan Ibu “WH” dari data ibu dan kemudian penulis melakukan pendekatan kepada ibu “WH” beserta keluarganya sehingga ibu bersedia dijadikan subjek dalam studi kasus ini. Pengkajian data dilakukan pada tanggal 4 Januari 2020 di rumah ibu “WH”. Adapun data subjektif dan data objektif yang diperoleh penulis dari buku Kesehatan Ibu dan Anak (KIA) dan berdasarkan anamnesis, sebagai berikut :

1. Data subjektif (tanggal 4 Januari 2020 pukul 18.10 WITA)

a) Identitas

	Ibu	Suami
Nama	: Ibu “WH”	: Bp. “NL”
Umur	: 28 tahun	: 31 tahun
Suku, bangsa	: Jawa, Indonesia	: Jawa, Indonesia
Agama	: Islam	: Islam
Pendidikan	: SMA	: SMA
Pekerjaan	: Pedagang Pakaian	: Pedagang Pakaian
Penghasilan	: ±Rp. 2.000.000	: ±Rp. 2.000.000
Alamat rumah	: Jalan Nusa Indah, Gang XXI No. 15, Sumerta, Denpasar Timur	
Asuransi	: Tidak Ada	: Tidak Ada
No. Tlp	: 085 792 185 XXX	

b) Riwayat menstruasi

Umur ibu saat pertama kali menstruasi adalah 14 tahun, siklus haid teratur, jumlah darah saat menstruasi yaitu tiga kali mengganti pembalut selama satu hari dengan lama haid 5-6 hari, ibu tidak pernah mengalami keluhan selama haid. Ibu mengatakan hari pertama haid terakhirnya pada tanggal 8 Juni 2019. Taksiran persalinannya diperoleh pada tanggal 15 Maret 2020.

c) Riwayat perkawinan sekarang

Riwayat perkawinan sekarang adalah kawin sah secara agama dan catatan sipil. Ini merupakan perkawinan pertama dengan usia perkawinan delapan tahun.

d) Riwayat kehamilan, persalinan dan nifas yang lalu

Ibu mengatakan ini merupakan kehamilan kedua, dimana anak pertama sudah berumur 6 tahun, lahir secara normal pervaginam di Bidan "RD" dengan Berat Lahir 2900 gram, panjang badan lahir 49 cm, kondisi anak saat ini sehat dan laktasi selama 2 tahun.

e) Riwayat hamil ini

Pada trimester pertama ibu tidak mengalami keluhan, saat kehamilan tiga bulan, dan setelah umur kehamilan diatas 15 minggu kehamilan hingga saat ini, ibu juga tidak mengalami keluhan yang dapat membahayakan kehamilan seperti perdarahan, sakit kepala, bengkak pada wajah maupun ekstremitas, pusing dan mata berkunang-kunang.

Iktisar pemeriksaan sebelumnya ibu mengatakan memeriksakan kehamilannya 5 kali di Praktik Mandiri Bidan dan 2 kali do Dokter Sp.OG. Ibu pertama kali periksa di Bidan pada saat usia kehamilan 8 minggu.

Tabel 2
Riwayat hasil pemeriksaan ibu dijabarkan dalam tabel dibawah ini :

Hari, Tanggal dan Tempat	Catatan Perkembangan	Nama / TTD
1	2	3
<p>Jumat, 6/8/2019 di PMB Bidan SI</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan O : Tekanan darah 100/70 mmHg, berat badan 60 kg, berat badan sebelum hamil 59, LILA 28,5 cm, Tinggi Badan 160 cm, TFU belum teraba A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 8 Minggu 3 hari P : - KIE mengenai kebutuhan nutrisi - Asam folat 1 x 400 mcg - Vitamin B6 1 x 10 mg</p>	<p>Bidan "SI"</p>
<p>Jumat, 6/9/2019 di PMB Bidan SI</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan O : Tekanan darah 105/60 mmHg, berat badan 59 kg, TFU 2 jari diatas simpisis A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 12 Minggu 6 hari P : - KIE mengenai kebutuhan nutrisi - Asam folat 1 x 400 mcg - Vitamin B6 1 x 10 mg</p>	<p>Bidan "SI"</p>

1	2	3
---	---	---

<p>Rabu, 11/9/2019 Di Dokter Sp.OG "S"</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan</p> <p>O : Tekanan darah 90/60 mmHg, berat badan 58,5 kg, perkiraan umur kehamilan 12 minggu 3 hari, DJJ 133x/menit, Taksiran persalinan tanggal 22 Maret 2020</p> <p>A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 13 Minggu 4 hari T/H intrauterin</p> <p>P : - KIE lanjut minum suplemen yang diberikan oleh bidan</p>	<p>Dokter Sp.OG "S"</p>
<p>Kamis, 3/10/2019 Di Dokter Sp.OG "S"</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan</p> <p>O : Tekanan darah 90/60 mmHg, berat badan 58 kg, perkiraan berat janin dalam kandungan 118 gram, perkiraan umur kehamilan 15 minggu 4 hari, DJJ 133x/menit, Taksiran persalinan 22 Maret 2020</p> <p>A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 16 Minggu 5 hari T/H intrauterin</p> <p>P : - KIE lanjut minum suplemen yang diberikan oleh bidan</p>	<p>Dokter Sp.OG "S"</p>
<p>Rabu, 6/11/2019 Di PMB Bidan "RD"</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan</p> <p>O : Tekanan darah 104/60 mmHg, berat badan 61,4 kg, TFU 3 jari bawah pusat, DJJ(+) 150x/menit</p> <p>A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 21 Minggu 4 hari T/H Intrauterin</p> <p>P : - KIE Istirahat - KIE Kebutuhan gizi - Tablet tambah darah <i>ferro sulfat</i> 1x400mg - Kalsium 1 x 500 gram</p>	<p>Bidan "RD"</p>

1	2	3
<p>Senin, 18/11/2019 Di Puskesmas DU</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan</p> <p>O : Tekanan darah 108/55 mmHg, berat badan 63 kg, TFU 1 jari bawah pusat, DJJ(+) 153x/menit</p> <p>Hasil Cek Lab :</p> <p>Hb : 11,0 g/dl, PPIA : Non Reaktif</p> <p>HbSAg : Non Reaktif, TPHA : Non Reaktif, Protein Urine : Negatif</p> <p>Glukosa Urine: Negatif</p> <p>A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 23 Minggu 2 hari T/H Intrauterin</p> <p>P : - KIE lanjut minum suplemen yang diberikan oleh bidan</p>	<p>Puskesmas DU</p>
<p>Kamis, 28/11/2019 Di PMB Bidan "RD"</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan</p> <p>O : Tekanan darah 103/59 mmHg, berat badan 65 kg, TFU sepusat, DJJ(+)¹⁵⁰x/menit</p> <p>A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 24 Minggu 5 hari T/H Intrauterin</p> <p>P : - KIE tentang tanda bahaya kehamilan</p> <p>- Tablet tambah darah <i>ferro sulfat</i> 1x400mg</p>	<p>Bidan "RD"</p>
<p>Sabtu, 4/1/2020 Di PMB Bidan "RD"</p>	<p>S : Ibu mengatakan tidak ada keluhan</p> <p>O : Tekanan darah 99/52 mmHg, berat badan 67,7 kg, TFU 3 jari atas pusat, DJJ(+) 140x/menit</p> <p>A : Ny WH Umur 28 tahun G2P1A0 UK 30 Minggu T/H intrauterine</p> <p>P : - KIE rasakan gerakan janin</p> <p>- Tablet tambah darah <i>ferro sulfat</i> 1x400g</p>	<p>Bidan "RD"</p>

Gerakan janin sudah dirasakan oleh ibu sejak 5 bulan yang lalu. Selama hamil ibu mengonsumsi suplemen yang diberikan oleh bidan yaitu kalsium dan tablet penambah darah dan Ibu tidak memiliki perilaku yang membahayakan kehamilan seperti merokok, menggunakan narkoba, minum-minuman keras atau jamu. Ibu juga tidak memiliki hewan peliharaan di tempat tinggalnya dan tidak pernah diurut di bagian perut.

f) Riwayat penyakit yang pernah diderita oleh ibu atau riwayat operasi

Ibu “WH” mengatakan tidak pernah didiagnosa mengalami penyakit jantung, tekanan darah tinggi, asma, epilepsi, *toksoplasma rubella cytomegalovirus herpes simplex virus II (TORCH)*, diabetes mellitus (DM), *tuberculosis* (TBC), Hepatitis, penyakit menular seksual (PMS). Ibu juga tidak memiliki riwayat penyakit ginekologi seperti Cervicitis Kronis, Endometriosis, Myoma, benjolan pada leher rahim atau Polip Serviks, Kanker Kandungan, dan Operasi Kandungan.

g) Riwayat penyakit keluarga

Ibu “WH” mengatakan anggota keluarganya tidak pernah didiagnosa menderita penyakit Kanker, Asma, Hipertensi, DM, Penyakit Jiwa, Kelainan Bawaan, Hamil Kembar, Epilepsi, Alergi, Penyakit Menular, Penyakit Hati, TBC, PMS, *Human Immunodeficiency Virus/ Acquired Immunodeficiency Syndrome* (HIV/AIDS).

h) Riwayat Ginekologi

Ibu “WH” mengatakan tidak memiliki riwayat penyakit ginekologi seperti *Cervicitis Kronis, Endometriosis, Myoma, Polip Serviks, Kanker Kandungan, dan Operasi Kandungan*. Ibu mengatakan tidak pernah mengalami keputihan yang

berwarna kuning seperti susu basi, gatal dan berbau serta tidak pernah mengalami perdarahan diantara haid dan perdarahan setelah melakukan hubungan seksual.

i) Riwayat Kontrasepsi

Ibu "WH" mengatakan bahwa sebelumnya ibu pernah menggunakan alat kontrasepsi suntik 1 bulan selama 6 bulan, dan ibu mengatakan tidak ada keluhan.

j) Data bio psikososial, spiritual dan pengetahuan

(1) Data biologis

Ibu tidak mengalami keluhan pada pernafasannya. Pola makan selama kehamilan sekarang yaitu makan tiga kali dalam sehari dengan porsi sedang. Dengan menu yang beragam ibu juga mengonsumsi buah. Ibu tidak memiliki pantangan terhadap makanan dan tidak memiliki alergi terhadap makanan. Pola minum dalam sehari adalah ibu minum air putih sebanyak 10-12 gelas/hari.

Pola eliminasi selama sehari antara lain : buang air kecil (BAK) 5-6 kali/hari dengan warna kuning jernih, buang air besar (BAB) satu kali/hari karakteristik lembek dan warna kuning kecokelatan. Pola istirahat ibu selama hamil yaitu tidur malam tujuh jam, dari pukul 23.00 WITA sampai pukul 07.00 WITA dan tidur siang selama satu jam dengan kisaran waktu yang tidak tentu. Pola aktivitas selama hamil yaitu sehari-hari ibu melakukan pekerjaan sebagai pedagang dari pukul 14.00 WITA sampai jam 22.30 WITA.

(2) Data psikososial

Ibu mengatakan kehamilan ini merupakan kehamilan yang direncanakan dan diterima oleh ibu, suami, dan keluarga. Suami ibu sangat mendukung kehamilan ibu dengan selalu mengantar ibu untuk melakukan pemeriksaan di bidan dan dokter. Saat ini ibu tinggal bersama suami.

(3) Data spiritual

Ibu mengatakan tidak ada keluhan dan masih dapat melakukan persembahyangan dengan baik.

(4) Pengetahuan ibu

Pengetahuan ibu “WH” yaitu ibu sudah mengetahui tanda gejala persalinan. Ibu mengatakan pada kehamilan ini ibu sudah mempersiapkan pakaian, alat transportasi yang ibu gunakan adalah motor pribadi, pendamping persalinan yaitu suami, pendanaan juga sudah disiapkan ibu dengan menggunakan tabungan dan tidak menggunakan jaminan kesehatan, Ibu sudah memutuskan dimana ibu akan melakukan persalinannya, rencana alat kontrasepsi yang akan digunakan ibu KB suntik 3 bulan, dan calon pendonor yaitu ibu kandung Ny “WH” dan ibu belum pernah mengikuti kelas ibu hamil.

B. Rumusan Masalah dan Diagnosis Kebidanan

Berdasarkan pengkajian data subjektif dan data objektif pada tanggal 4 Januari 2020, maka dapat ditegakkan diagnosa yaitu ibu “WH” umur 28 tahun G2P1A0 Usia Kehamilan 30 minggu preskep U–PUKI T/H intrauterin, dengan masalah yaitu :

1. Ibu belum pernah mengikuti kelas ibu hamil
2. Ibu belum memiliki jaminan kesehatan

C. Jadwal Pengumpulan Data/Kegiatan

Kegiatan ini dimulai dari bulan Januari sampai Mei 2020 yang dimulai dari kegiatan penyusunan usulan laporan tugas akhir, yang diikuti dengan analisa dan pembahasan laporan, sehingga pada bulan Mei 2020 dapat dilaksanakan seminar

hasil laporan kasus serta dilakukan perbaikan. Adapun kegiatan yang akan saya lakukan:

1. Kunjungan Kehamilan

Penulis akan melakukan kunjungan kehamilan Trimester III dan mendampingi ibu untuk melakukan pemeriksaan *antenatal care* ke praktik mandiri bidan. Memfasilitasi ibu untuk melakukan senam hamil, serta memberikan dukungan pada ibu agar siap menghadapi proses persalinan.

2. Kunjungan Persalinan

Saat persalinan penulis akan mendampingi ibu dari kala satu, kala dua, kala tiga hingga 2 jam *post partum*. Memberikan dukungan pada ibu selama proses persalinan, serta memberikan asuhan sayang ibu.

3. Kunjungan Nifas

Kunjungan nifas yang akan penulis lakukan yaitu kunjungan nifas pertama (KF 1) yang dilakukan enam jam sampai tiga hari setelah persalinan, kunjungan nifas yang kedua (KF 2) yang dilakukan pada hari ke empat sampai hari ke 28 setelah persalinan dan kunjungan nifas ketiga (KF 3) yang dilakukan hari ke 29 sampai hari ke 42 setelah persalinan.

4. Kunjungan Neonatus

Kunjungan Neonatus yang akan penulis lakukan yaitu kunjungan neonatal pertama (KN 1) yang dilakukan 6 hingga 48 jam setelah kelahiran bayi, kunjungan neonatal kedua (KN 2) yang dilakukan tiga sampai tujuh hari setelah kelahiran bayi dan kunjungan neonatal ketiga (KN 3) yang dilakukan delapan sampai 28 hari setelah kelahiran bayi dan melakukan asuhan pada bayi sampai umur 42 hari.

5. Kunjungan Bayi

Kunjungan Bayi yang akan penulis lakukan hingga bayi berusia 42 hari.